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8月10日10：30，一辆配餐车
停在桓台县马桥镇陈三村长者
食堂的门口，工作人员正一桶桶
地往车上搬热乎乎的饭菜。这
辆配餐车将从陈三村出发，把饭
菜送到周边需要配餐的几个村。

11：15，开始有老人走进食
堂，刷脸、坐下，摇着扇子，相互
聊着天，等待午饭。

11：20，食堂的工作人员掀
开了灶上的锅盖，胡萝卜炖粉条
的香味飘了出来，松软的馒头

“端坐”盘中，一旁的绿豆汤也正
好可以给大家消暑降温。

11：25，陈三村党支部书记、
村主任李清俭从厨房检查了一
圈出来问：“该开饭了吧？”“还有
两三位老人没来呢，再等等。”工
作人员回答说。

今年是李清俭担任村党支
部书记、村主任的第10个年头，
作为土生土长的陈三村人，他见
证着村子的变迁，尤其今年村里

“长者食堂”的建成，给了他一份
“难以用言语表达的成就感”。

陈三村共有村民870人，常
住人口600余人，80岁以上的老
人有40多位。李清俭说老人们
以前吃饭很简单，很多都是早上
做一顿饭，然后这一顿就要吃
一天。

今年4月，桓台县开始推广
“长者食堂”建设，陈三村4月就
开始动工。一听到这个消息，村
里的老人们几乎每天都要到施
工现场看看。“啥时候能来吃饭
啊？”“到时候都能吃啥？”是李清
俭被问到的最多的问题。

5月13日，陈三村长者食堂
正式开张，村里80岁以上的老人
可以免费吃午饭，标配就是两菜
一汤。“这有两个菜一个汤，吃着
多舒坦！”村民何晋柱说。

陈三村长者食堂的前身，是
新时代文明实践中心，除了开
会、文艺表演以外，还能化身“结
婚礼堂”。变成食堂后，它还多
了棋牌室、休息室、戏曲室、爱心
超市。老人们吃完饭想下棋、想
休息，平时想唱个戏，想在按摩
椅上按摩，甚至想理发、想缝补

衣服，都能找到一席之地。长者
食堂像一个生活小能手，既能出
手解决老人们生活上的小难题，
也能抚慰老人们心里的孤独。

有了长者食堂后，老人们每
天吃饭回来，还可以在食堂活动
活动，精神状态都跟以前不一
样了。

“还有很重要的一点，老人
们每天来这里吃饭，咱们也好掌
握老人们的情况。”李清俭说，

“万一哪天哪位老人没来，咱们
也好赶紧去家里问一句。”

当然，长者食堂让老人的子
女们放了心。李清俭说有的老
人子女见到他时，握着他的手不
知道该怎么感谢才好，最后提出
了要求：“让我给食堂多捐点款
吧！”

村民何琛在公交公司上班，
父母其实都不在村里住。听说
村里要建食堂，就给李清俭打电
话说要捐1000元。还有当地的
一家混凝土企业捐了10万元。
最后，筹建长者食堂共募集了14
万余元的捐款。

长者食堂实行公办民营，村
里不少村民当上志愿者，来帮食
堂洗洗刷刷，给行动不便的老人
送饭上门。做志愿者可以挣积
分，积分可以到“爱心超市”换取
一些生活用品。李清俭说，现在
村容村风村貌跟以前不一样了，
大家争着相互帮忙，村民们的素
质都提高了。

陈三村的长者食堂已经运营
了3个月，李清俭深切感受到了老
人们身上的变化。在路上碰见
了，或者他到食堂来问问饭菜怎
么样，老人们都是笑脸相迎，不吝
啬称赞。李清俭说：“这项工作，
是真的做到老人们心里了。”

大众日报淄博融媒体中心
记者 张晓宁

这个食堂饭好吃 “一池活水”引商来
今今年年77月月初初，，我我们们公公司司研研发发的的

高高性性能能碳碳纤纤维维复复合合材材料料梳梳理理机机辊辊
轴轴先先进进制制造造技技术术及及应应用用开开发发项项目目
总总体体技技术术，，经经过过中中国国工工程程院院院院士士
蒋蒋士士成成等等专专家家、、教教授授组组成成的的科科技技
成成果果鉴鉴定定委委员员会会鉴鉴定定，，已已经经达达到到
了了国国际际先先进进水水平平，，解解决决了了国国内内对对
进进口口产产品品的的完完全全依依赖赖，，摆摆脱脱了了关关
键键零零部部件件““卡卡脖脖子子””问问题题。。公公司司产产
品品市市场场占占有有率率超超过过五五成成。。我我们们能能
有有今今天天的的成成绩绩，，淄淄博博这这片片热热土土给给
我我们们提提供供了了很很大大的的““养养料料””。。

起起初初，，我我们们公公司司在在淄淄博博高高新新
区区裕裕民民路路附附近近，，产产品品以以生生产产仪仪器器
用用碳碳纤纤维维支支架架为为主主，，生生产产能能力力、、
技技术术储储备备与与先先进进企企业业相相比比存存在在
较较大大差差距距。。就就在在我我为为企企业业加加速速
发发展展着着急急的的时时候候，，淄淄博博高高新新区区管管
委委会会、、淄淄博博市市科科技技局局积积极极帮帮助助对对
接接高高校校、、行行业业顶顶尖尖人人才才等等智智力力技技
术术资资源源，，助助力力企企业业加加快快产产业业结结构构
调调整整。。

后后来来，，我我们们公公司司与与武武汉汉理理工工
大大学学共共同同建建立立了了碳碳纤纤维维管管材材研研
发发中中心心，，集集中中优优势势科科研研力力量量进进行行
研研发发，，共共同同促促进进新新材材料料产产业业转转型型
升升级级。。

随随着着公公司司规规模模的的扩扩大大，，公公司司
原原有有厂厂房房面面积积已已经经不不能能满满足足产产
能能增增加加的的需需求求。。新新的的厂厂房房面面积积
至至少少要要增增加加33000000平平方方米米，，厂厂房房单单
层层净净高高至至少少要要99米米以以上上，，新新的的厂厂
房房需需要要达达到到环环保保标标准准。。

我我和和公公司司员员工工在在周周边边展展开开
了了地地毯毯式式寻寻找找，，却却没没有有发发现现同同时时
符符合合这这33个个条条件件的的厂厂房房。。那那段段时时
期期，，我我自自己己““有有点点受受挫挫””，，走走到到哪哪
里里都都在在考考虑虑寻寻找找厂厂房房的的事事情情。。

得得知知此此事事后后，，淄淄博博高高新新区区科科
技技部部门门积积极极帮帮助助协协调调，，在在马马公公山山
附附近近找找到到了了符符合合我我们们生生产产要要求求
的的厂厂房房。。22001199年年夏夏天天，，从从签签合合
同同、、设设备备搬搬迁迁、、安安装装调调试试，，仅仅用用了了
11个个月月的的时时间间，，我我们们公公司司就就顺顺利利
恢恢复复生生产产。。

经经过过近近两两年年的的快快速速发发展展，，我我
们们公公司司加加大大““强强链链、、延延链链””布布局局，，
在在生生产产仪仪器器用用碳碳纤纤维维支支架架产产品品
的的基基础础上上，，““蝶蝶变变””到到以以生生产产高高性性
能能碳碳纤纤维维管管材材为为主主，，之之后后公公司司继继
续续加加大大研研发发投投入入，，产产品品标标准准积积极极

对对标标德德国国、、意意大大利利等等欧欧洲洲同同行行业业
巨巨头头。。

今今年年上上半半年年，，公公司司营营业业收收入入
已已经经超超过过22002200年年的的总总额额，，公公司司先先
后后被被授授予予淄淄博博市市““专专精精特特新新””中中
小小企企业业、、山山东东省省““专专精精特特新新””中中小小
企企业业，，并并多多次次获获得得创创新新奖奖励励
支支持持。。

来来自自广广东东、、江江苏苏、、河河北北、、天天津津
等等地地的的招招商商人人员员曾曾经经多多次次邀邀请请，，
让让我我把把公公司司搬搬到到他他们们那那里里““安安家家
落落户户””，，并并承承诺诺了了优优厚厚的的条条件件。。
其其中中，，一一外外地地招招商商部部门门表表示示，，他他
们们那那里里有有碳碳纤纤维维生生产产基基地地和和研研
发发中中心心，，如如果果我我们们公公司司搬搬去去的的
话话，，从从厂厂房房使使用用、、设设备备配配套套等等方方
面面，，将将会会提提供供非非常常优优惠惠的的条条件件。。

我我渴渴望望企企业业发发展展壮壮大大，，但但我我
深深深深地地知知道道，，我我们们公公司司作作为为淄淄博博
高高新新区区科科技技型型高高成成长长工工业业企企业业
3300强强，，这这几几年年的的快快速速成成长长，，得得益益
于于淄淄博博这这片片沃沃土土，，得得益益于于淄淄博博市市
各各级级部部门门的的关关心心支支持持和和良良好好的的
营营商商环环境境。。更更重重要要的的是是，，淄淄博博工工
业业门门类类齐齐全全、、底底蕴蕴深深厚厚，，新新材材料料
产产业业是是淄淄博博““四四强强产产业业””之之一一，，淄淄
博博市市政政府府对对新新材材料料的的研研发发和和产产
业业发发展展尤尤为为重重视视，，出出台台的的相相关关政政
策策非非常常契契合合我我们们公公司司的的未未来来发发
展展。。我我拒拒绝绝了了公公司司外外迁迁的的邀邀请请，，
决决定定扎扎根根淄淄博博，，为为促促进进新新材材料料产产
业业转转型型升升级级贡贡献献力力量量。。

22002200年年冬冬天天，，我我在在考考察察上上
海海、、深深圳圳等等地地多多家家公公司司的的数数据据化化
管管理理期期间间，，发发现现一一家家工工业业互互联联网网
科科技技公公司司开开发发的的生生产产管管理理系系统统，，
可可以以有有效效地地帮帮助助企企业业完完善善信信息息
化化及及标标准准化化建建设设。。今今年年春春节节前前
后后，，这这家家工工业业互互联联网网科科技技公公司司与与
我我们们签签约约，，帮帮助助我我们们实实现现数数据据化化
管管理理、、精精细细化化管管理理。。

与与我我们们合合作作期期间间，，这这家家公公司司
正正是是感感受受到到了了淄淄博博高高新新区区的的营营
商商环环境境犹犹如如““一一池池活活水水””，，在在我我的的
建建议议下下，，最最近近，，他他们们决决定定将将公公司司
搬搬到到淄淄博博高高新新区区先先进进陶陶瓷瓷产产业业
创创新新园园。。

讲讲述述人人：：刘刘鹏鹏（（淄博朗达复
合材料有限公司董事长））

大大众众日日报报淄淄博博融融媒媒体体中中心心
记记者者 刘刘金金昌昌 整理

长者食堂工作人员正在
给老人们打饭。

在生产车间内，刘鹏（左二）与客
商正在倾听生产负责人讲述碳纤维
管材生产工艺情况。
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